

Escuela Centroamericana de Ganadería

Rodney Cordero Salas ¹

ANTECEDENTES

La Escuela Centroamericana de Ganadería (ECAG) tiene la función de capacitar a nivel Centroamericano y de El Caribe a egresados de educación secundaria, técnicos, productores y profesionales en las ramas de agroecoturismo, producción animal, agroindustria, administración de agronegocios, todos ellos a nivel de Diplomado Superior Universitario, además del Técnico en Manejo Forestal y Vida Silvestre, Certificado en Producción Animal o en cursos de capacitación en un área específica.

La ECAG ya estableció un plan estratégico para el año 2000, aunque está supeditado a cambios establecidos por mejoras institucionales que obedecen a normativas de mercados o proyecciones orientadas a incrementar el desempeño educativo y productivo de nuestros egresados.

Como toda institución de enseñanza no podemos decir que tenemos un balance perfecto entre la misión y la estructura organizativa, pero estamos trabajando en el cambio para mejorar su desarrollo e implementación.

GRADOS ACADÉMICOS

Diplomado Superior Universitario en dos años:

- Agroindustria
- Producción animal
- Agroecoturismo
- Administración de agronegocios

A nivel técnico, un año:

- Manejo forestal y vida silvestre

A nivel de certificado, seis meses:

- Certificado en Producción Animal

Además maneja unos 50 cursos cortos por año entre seminarios, talleres y capacitación a todo nivel, la ECAG es una escuela de iniciativa inglesa, cumpliendo más de 20 años de capacitar a nivel Centroamericano. En su creación se vio la posibilidad de obtener un técnico capaz

de enfrentar los retos de producir en forma rentable y en armonía con el ambiente, dándose en 1980, la creación del Diplomado Superior Para Universitario en Producción Animal, previa autorización del Consejo Superior de Educación de Costa Rica.

Años después se presentó la necesidad de capacitar a jóvenes que laboraban en empresas agropecuarias, que no tenían una escolaridad completa para optar a un diplomado, pero que poseían destrezas prácticas, faltándoles mejorar en algunos conceptos teórico prácticos para incrementar la productividad de su empresa.

En 1996 se implementó el Diplomado Superior Para Universitario en Agroecoturismo y el Técnico en Manejo Forestal y Vida Silvestre, los cuales obedecen a un estudio de mercadeo realizado por una consultora externa.

En 1997 ingresa la oferta académica de la ECAG, el Diplomado en Agroindustria, y para 1998 comenzaremos con el Diplomado de Administración de Agronegocios.

En su momento todos obedecieron a una demanda de mercado laboral, previo estudio de mercado por una consultoría externa, pero vivimos en un mercado cambiante que nos obliga a ser cada vez más creativos y rápidos en nuestra toma de decisiones.

GRADUACIONES

Producción Animal: entre 25 y 35 alumnos.

Agroindustria y Agroecoturismo: no hemos tenido graduados hasta el momento, ya que se encuentran en los niveles de primero y segundo año.

Manejo Forestal y Vida Silvestre: 15 alumnos.

Certificado en Producción Animal: entre 10 y 14 alumnos.

SISTEMA DE SELECCION

La ECAG realiza un examen de admisión, una entrevista y un análisis de las calificaciones de bachillerato. La ECAG inició ya un sistema de certificación de la

¹ Ingeniero, Coordinador de la Carrera de Manejo Forestal y Vida Silvestre, Escuela Centroamericana de Ganadería (ECAG), Costa Rica.

calidad de nuestros procesos de educación y servicios brindados por medio de estudios similares al ISO 9000.

Al iniciar cualquiera de las carreras se realiza un análisis de la necesidad que tienen los empleadores de nuestros graduados, pero lamentablemente no se actualizan ni se les da el debido seguimiento.

Estadísticamente no puedo definir el grado de desempleo, pero es bajo, trabajando más del 80 % en la empresa privada y un 20% en instituciones del gobierno u otras actividades no relacionadas con el agro.

Al igual que Zamorano, tenemos el lema “Enseñamos a producir y producimos enseñando”. Somos competitivos en las áreas prácticas, nuestro personal demuestra un interés personal al impartir sus lecciones, en donde el

estudiante realmente se interrelaciona con el medio que lo rodea. Nuestros costos por estudiante son en parte subvencionados por el gobierno, disponemos de becas para extranjeros y nacionales, además contamos con la posibilidad de otorgar algunos préstamos para estudiantes de escasos recursos .

La alianza estratégica es un factor de gran importancia para el desarrollo y éxito de los planes establecidos. Toda nuestra infraestructura a sido diseñada para que el estudiante tenga las facilidades que le permitan el máximo aprendizaje y desempeño de sus funciones en un medio real. Otro punto a nuestro favor es la capacitación de tiempo corto, que aparece como una alternativa para los productores o personas interesadas en temas específicos.